
  

 

Compte rendu commission Actions Culturelles Jeunesse LEO 

du Lundi 14 mars 2022 
 

Présents :  

Christel VIDALENC,  Sylvie BARROS, Anne-Marie Klein, Chantal JAUD, Mariam DANWILLY, Elizabeth CROIN, 

Florence DOWAY, Martine NONIN, Nadine GAILLARD, Marie-Christine BODIN, Marie-Pascale BERNARD, Patrick 

BONNEFOND, Philippe CUAZ-PEROLIN, Alain GERNOLLE, Chantal AIOU 

Ordre du Jour : 

• Accueil des délégués  

• Etat d’avancement des projets par les chargés de mission : bilan des concours, information sur les 

finales à Bordeaux ; 

• des nouvelles de « un club une école » : premiers contacts, propositions de projets 

• Avancement du projet de création de 2 nouveaux clubs Leo : Versailles et Cergy, possibilité sur 

Saint-Cloud ; Etude d’une stratégie à développer 

• Questions Diverses  

19h15 Chantal, souhaite la bienvenue à notre commission Actions Culturelles Jeunesse et LEO. 

Un tour de table s’organise afin de faire connaissance avec de nouvelles têtes et de noter que nous recevons 

deux impétrantes, Marie-Christine et Marie-Pascale. 

Christel prend la parole pour faire le point sur les divers concours : 

 concours du roman régional : le vainqueur du district est Florent de COURNUAUD pour son roman 

« La mémoire en héritage ». Cet ouvrage a gagné très largement. Christel nous rappelle les 

contraintes précises fixées aux concurrents : le thème ou l’auteur ou l’éditeur doit avoir un lien avec 

notre district, date de parution, etc…L’ouvrage vainqueur va concourir au niveau national avec 14 

autres concurrents, 1 par district. Notre district remettra à l’auteur un prix de 300 € lors du congrès 

de printemps.  

 Les concours d’affiches : 

o l’affiche de la Paix : nous présentons la photo de l’affiche qui a remporté le prix international. 

Très originale, faite par une jeune fille de 13ans de Slovénie (voir en fin de compte-rendu) 

o Affiches de l’environnement : 3 villes ont participé : Houilles, Poissy avec 2 affiches en 2 

catégories, Le Pecq avec 1 affiche. Ces affiches seront exposées lors du congrès de 

printemps. 

 Concours de musique Thomas KUTI : Angel FERNANDEZ, du club de Rueil-Malmaison, s’est proposé 

afin de trouver des concurrents et d’organiser la finale IDFO. Nous sommes en attente de son retour 

sur le sujet car il n’a pas pu assister à la réunion.  

 Cœur d’Or : Christel nous présente le projet de dossier que va déposer son club pour ce concours. Il 

s’agit de mettre en lumière le travail d’écrivain public et d’aide à toutes formalités qu’accomplit le club 

de Fontenay-Vallée aux Loups depuis plus de 5 ans. Nous l’encourageons tous à présenter ce 

magnifique travail à la convention nationale et sommes prêts à l’aider pour la mise en forme du 

dossier.  



  

 concours d’éloquence. Alain GERNOLLE rappelle l’aphorisme de cette année : « tout le monde veut 

que ça change mais personne ne veut changer » Albert Einstein ; Ce concours s’adresse à des élèves 

de 2de, 1ere, terminale et BAC+1. Une première sélection a eu lieu samedi 12 mars au Lycée 

MICHELET de Vanves qui présentait 8 élèves parmi lesquels 4 ont été retenus. Ces 4 jeunes sont 

présentés par 4 clubs  

 

 

 différents à la finale IDFO qui aura lieu le samedi 26 mars au même endroit avec un jury composé de 

notre gouverneur, d’Amélie Bennet représentant les Léos et ancienne lauréate, de Jacques Bonnaure, 

professeur agrégé de lettres modernes, d’Emmanuel Pierrat, Avocat et d’un journaliste. 

YEC : Alain  continue pour les « YEC » précise que le camp « PARIS SAINT CLOUD » est sur les rails et que nous 

avons 14 jeunes étrangers inscrits pour début juillet 2022. Les clubs de la zone 4 seront prioritairement 

sollicités pour un soutien logistique et peut-être financier. 

Illettrisme et illectronisme : Gérard MARTINEAU n’ayant pu assister à la réunion, il est présenté le projet de 

document qui va être mis en forme et diffusé par Elizabeth Croin. L’importance de la formation des Lions à la 

prise en charge des personnes en situation de difficulté avec le numérique nous est bien connue et fait pendant 

à la prise en charge de l’illettrisme. Cette formation est faite en concours avec l’Agence Nationale de Lutte 

Contre l’Illettrisme et la prochaine session de formation aura lieu en deux séances  les 6 et 12 avril. Il est 

nécessaire de s’inscrire au plus vite auprès de Gérard : gérard.martineau0703@orange.fr ou téléphone 06 18 

90 12 79. 

Projet de création de clubs LEOS : le Leo club de Boulogne va voir le jour le vendredi 18 mars au cours d’une 

assemblée constitutive qui aura lieu en présence de notre gouverneur. 

Plusieurs pistes sont actuellement en cours d’exploration, avec un peu de retard compte tenu des restrictions 

sanitaires qui ont gêné les prises de contact physique. Le travail de notre commission consiste à repérer les 

lieux propices, à entrer en contact et à organiser des réunions en vision qui seront animées par les Leos actuels 

en vue de recrutements ; 

Projet « un club une école » : le club de Sartrouville nous présente le projet mis en place dans le cadre de cette 

action : 

Le projet a été mis en place avec le groupe scolaire Saint-Anne de Montesson (maternelle, primaire, collège). 

L’objectif du district : faire connaître le Lions Club auprès des jeunes, établir un lien privilégié avec une 

structure scolaire, associer des jeunes aux actions humanistes et humanitaires du club et du district 

compatibles avec le projet éducatif de l’école qui consiste (extrait) à une ouverture sur le monde et, en 4eme et 

3eme, à soutenir une action humanitaire via l’engagement d’une classe pour une cause. Les actions déjà mises 

en place sont : la collecte de lunettes, celle de livres scolaires  réformés destinés à des écoles africaines, la 

récupération de livres non scolaires et destinés au Burkina Faso. Le club a donc proposé de participer 

financièrement à l’envoie de livres au Burkina Faso, de pérenniser la collecte de lunettes par le dépôt d’une 

boîte de récupération à l’accueil de l’école (800 paires livrée en juillet 2021 au Havre). Les jeunes ont été 

sollicités pour participer à l’opération « chouquettes » du 29 novembre au 3 décembre via la vente de sachets 

de chouquettes au sein de l’établissement ce qui a rapporté la somme de 1 170.24 €. 

Plusieurs questions sont posées à Anne-Marie sur ce projet qui illustre bien la philosophie de ce que doit être 

« un club une école ». 

Divers autres points sont abordés : Projet d’un concours d’éloquence à la Mairie de Bourg-la-Reine, dans les 

collèges d’Ile-de-France. 

Patrick BONNEFOND, 1
er

 Vice-Gouveneur, demande que les actions en cours se coordonnent avec celles 

projetées dans le plan d’action en cours d’élaboration par son équipe « Task Force ». 

mailto:gérard.martineau0703@orange.fr


  

La séance se termine à 21h40 par un repas convivial. 

Chantal AIOU 

Délégué Actions Culturelles Jeunesse LEOS 

 

 

 

 

Affiche vainqueur au concours des affiches de la Paix au niveau international : 

 

 
 

 

                                                                                                              Livre vainqueur du concours du roman régional 

 

 

 



  

 


